



CHAMBRE DE COMMERCE  
DU MONTRÉAL MÉTROPOLITAIN  
BOARD OF TRADE OF METROPOLITAN MONTREAL

QUESTION N°1

## LE DÉPLAFONNEMENT DES DROITS DE SCOLARITÉ EST-IL NÉCESSAIRE?

**OUI.** Nos universités souffrent d'un sous-financement chronique depuis plusieurs années, ce qui nuit à leur performance et à la qualité des diplômes octroyés. C'est une condition sine qua non pour que les universités continuent à jouer leur rôle de moteurs de l'économie du savoir et de pépinières de main-d'œuvre qualifiée. Le renforcement de nos universités est crucial pour notre avenir collectif.

WWW.CCMM.QC.CA

#FINUNIVQC

CRÉATEURS D'AFFAIRES

## UNIVERSITY FUNDING CAMPAIGN

Published by the Board of Trade of Metropolitan Montreal on Saturday, March 16, in the newspaper *La Presse*.

### IS LIFTING THE CEILING ON TUITION FEES NECESSARY?

**YES.** *Our universities have been suffering from chronic underfunding for a number of years, which hinders their performance and affects the quality of degrees awarded. It is essential so that our universities can continue to play their role as drivers of the knowledge economy and a breeding ground of qualified labour. Strengthening our universities is crucial for our future as a society.*

QUESTION N°1



CHAMBRE DE COMMERCE  
DU MONTRÉAL MÉTROPOLITAIN  
BOARD OF TRADE OF METROPOLITAN MONTREAL

QUESTION N°2

## L'AUGMENTATION DES DROITS DE SCOLARITÉ DE 325 \$ PAR AN PENDANT CINQ ANS EST-ELLE ABUSIVE?

**NON.** Il s'agit d'une augmentation de moins de 5 \$ par jour après cinq ans. Les étudiants québécois paieront toujours des tarifs sous la moyenne canadienne. Les droits de scolarité continueront d'être l'un des meilleurs investissements que puisse faire un jeune Québécois.

WWW.CCMM.QC.CA

#FINUNIVQC

CRÉATEURS D'AFFAIRES

### IS INCREASING TUITION FEES BY \$325 PER YEAR OVER FIVE YEARS EXCESSIVE?

**NO.** *This is an increase of less than \$5 per day after five years. The tuition paid by Quebec students will still be below the Canadian average. Tuition fees will continue to be one of the best investments a young person in Quebec can make.*

QUESTION N°2



QUESTION N°3

## L'AUGMENTATION DES DROITS DE SCOLARITÉ RÉDUIRA-T-ELLE LA FRÉQUENTATION UNIVERSITAIRE?

**NON.** Contrairement à la croyance véhiculée, il n'y a aucun lien entre le taux de fréquentation universitaire et les droits de scolarité. De nombreuses études l'ont démontré. Le véritable obstacle à l'accessibilité universitaire est le taux élevé de décrochage au secondaire et le manque de valorisation de l'investissement que représente l'éducation. Nous sommes convaincus que dans cinq ans, le taux de fréquentation sera plus élevé qu'il ne l'est aujourd'hui.

[WWW.CCMM.QC.CA](http://WWW.CCMM.QC.CA)

#FINUNIVQC

CRÉATEURS D'AFFAIRES

## UNIVERSITY FUNDING CAMPAIGN

Published by the Board of Trade of Metropolitan Montreal on Saturday, March 16, in the newspaper *La Presse*.

### WILL INCREASING TUITION FEES REDUCE UNIVERSITY ATTENDANCE?

**NO.** *Contrary to the widely held belief, there is no connection between university attendance and tuition fees. Many studies have demonstrated this fact. The real obstacle to university access is the high school dropout rate and a failure to recognize that education is an investment. We are convinced that in five years, the attendance rate will be higher than it is today.*

QUESTION N°3



QUESTION N°4

## DROITS DE SCOLARITÉ : EST-CE UN ENDETTEMENT DÉRAISONNABLE?

**NON.** Il ne fait aucun doute que l'éducation est un investissement pour l'étudiant et la société. Un diplômé gagnera en moyenne 750 000 \$ de plus qu'une personne n'ayant pas fait d'études supérieures. En fait, l'université est un investissement à ce point rentable que son rendement justifie amplement que la contribution de l'étudiant passe de 12,7 % à 16,9 % sur cinq ans. Le gouvernement du Québec – donc les contribuables – demeurera encore le premier investisseur dans l'éducation postsecondaire, déboursant plus de 50 % des coûts.

[WWW.CCMM.QC.CA](http://WWW.CCMM.QC.CA)

#FINUNIVQC

CRÉATEURS D'AFFAIRES

### ARE TUITION FEES AN UNREASONABLE DEBT?

**NO.** *Education is definitely an investment for the student and for society. A graduate will earn on average \$750,000 more than someone who has not pursued higher education. In fact, university is such a profitable investment that its return more than justifies that the student's contribution increase from 12.7% to 16.9% in five years. The Government of Quebec – and therefore taxpayers – will remain the leading investor in post-secondary education, covering over 50% of the costs.*

QUESTION N°4



CHAMBRE DE COMMERCE  
DU MONTRÉAL MÉTROPOLITAIN  
BOARD OF TRADE OF METROPOLITAN MONTREAL

QUESTION N°5

## LES ENTREPRISES ONT-ELLES UN RÔLE À JOUER?

**OUI.** Les entreprises sont encouragées à faire leur part. Les entreprises offrent déjà aux diplômés des emplois de qualité et des salaires concurrentiels, en plus de soutenir la formation complémentaire. Il est également attendu que les entreprises augmentent leur contribution au programme Placements Université de 50 % d'ici 2016-2017. Tout indique que nous assisterons à une plus grande culture philanthropique envers les universités québécoises.

WWW.CCMM.QC.CA

#FINUNIVQC

CRÉATEURS D'AFFAIRES

## UNIVERSITY FUNDING CAMPAIGN

Published by the Board of Trade of Metropolitan Montreal on Saturday, March 16, in the newspaper *La Presse*.

### **DO BUSINESSES HAVE A ROLE TO PLAY?**

**YES.** *Businesses are encouraged to do their part. Businesses already offer graduates quality jobs and competitive salaries, in addition to supporting continued training. Businesses are also expected to increase their contribution to the Placements Université program by 50% by 2016-2017. Signs point to a stronger culture of philanthropy toward Quebec universities.*

QUESTION N°5



CHAMBRE DE COMMERCE  
DU MONTRÉAL MÉTROPOLITAIN  
BOARD OF TRADE OF METROPOLITAN MONTREAL

QUESTION N°6

## L'AUGMENTATION DES DROITS DE SCOLARITÉ PERMETTRA-T-ELLE À NOS UNIVERSITÉS DE CONTINUER À JOUER LEUR RÔLE DE VECTEUR DE MOBILITÉ SOCIALE?

**OUI.** Des universités bien financées et aussi accessibles permettront aux étudiants d'avoir une éducation de plus haut calibre et d'obtenir un diplôme plus reconnu. La hausse des droits de scolarité, accompagnée de mesures pour garantir l'accessibilité, permet aux étudiants, peu importe leur niveau social, d'obtenir une meilleure éducation et d'avoir des perspectives d'emploi plus prometteuses. Pour les étudiants les plus vulnérables financièrement, la hausse des droits sera entièrement compensée par l'augmentation des bourses.

WWW.CCMM.QC.CA

#FINUNIVQC

CRÉATEURS D'AFFAIRES

### **WILL INCREASED TUITION FEES ALLOW OUR UNIVERSITIES TO CONTINUE TO BE A MEANS OF SOCIAL MOBILITY?**

**YES.** *Well-financed, accessible universities will afford students a higher calibre education and a more recognized degree. The increase in tuition fees, accompanied by measures to guarantee accessibility, will allow students, no matter their social status, to obtain a better education and have stronger job prospects. For the most financially vulnerable students, the increase in tuition fees will be fully compensated by the increase in bursaries.*

QUESTION N°6



CHAMBRE DE COMMERCE  
DU MONTRÉAL MÉTROPOLITAIN  
BOARD OF TRADE OF METROPOLITAN MONTREAL

QUESTION N°7

## DEVRIONS-NOUS AUGMENTER LES IMPÔTS ET LES TAXES POUR FINANCER LES UNIVERSITÉS?

**NON.** Un environnement fiscal concurrentiel est essentiel pour la compétitivité d'une économie. Au-delà d'un certain seuil, les augmentations d'impôt ont un impact négatif sur la prospérité. Les Québécois, bien qu'ils ne fassent pas partie des sociétés les plus riches d'Amérique du Nord, sont ceux qui subissent déjà un taux d'imposition moyen parmi les plus élevés. Bref, les contribuables font déjà leur part.

WWW.CCMM.QC.CA

#FINUNIVQC

CRÉATEURS D'AFFAIRES

## UNIVERSITY FUNDING CAMPAIGN

Published by the Board of Trade of Metropolitan Montreal on Saturday, March 16, in the newspaper *La Presse*.

### SHOULD WE INCREASE TAXES TO FUND UNIVERSITIES?

**NO.** A competitive fiscal environment is essential for a competitive economy. Beyond a certain level, tax increases have a negative impact on prosperity. Quebecers, even though they are not part of one of the richest societies in North America, already have one of the highest average tax rates. Taxpayers are already doing their part.

QUESTION N°7



CHAMBRE DE COMMERCE  
DU MONTRÉAL MÉTROPOLITAIN  
BOARD OF TRADE OF METROPOLITAN MONTREAL

QUESTION N°8

## LE BOYCOTTAGE ÉTUDIANT EST-IL SANS CONSÉQUENCE?

**NON.** Le boycottage étudiant nuit directement aux étudiants et à l'ensemble de la société. Si les étudiants devaient rattraper leurs cours durant la période estivale, ces derniers seraient privés de l'expérience et des revenus qu'apporte un emploi d'été. Les finissants entreraient plus tardivement sur le marché du travail. Quant aux entreprises, elles seraient privées d'un bassin de main-d'œuvre important pendant l'été. C'est toute notre activité économique qui en souffrirait.

WWW.CCMM.QC.CA

#FINUNIVQC

CRÉATEURS D'AFFAIRES

### ARE STUDENT BOYCOTTS HARMLESS?

**NO.** Student boycotts hurt students and all of society. If students have to make up courses during summer, they will be deprived of the experience and income that comes from a summer job. Graduates will enter the job market later. As for businesses, they will be deprived of an important pool of summer labour. Our economy will suffer.

QUESTION N°8